

C'EST DANS L'AIR



Martine au Bhoutan

Le 20 mars a été décrété « Journée internationale du bonheur » par l'ONU. Bonne raison de s'intéresser au Bhoutan, connu comme « le pays du bonheur » et photographié sous tous ses angles par la Montréalaise Martine Michaud.

Qu'est-ce qui vous a menée au bout du monde, au Bhoutan?

J'étais attirée par ce paradis de la photo, profondément bouddhiste, qui propose une autre façon de vivre. La quête des Bhoutanais est entre autres fondée sur le respect de l'environnement et de la culture, le développement économique durable.

Décrivez-nous en quelques mots le Bhoutan. Situé entre le Bangladesh, le Népal et le Tibet, ce pays a été isolé jusque dans les années 1960. Les premiers touristes sont arrivés peu après, et la télé, en 1999. Ce peuple veut entrer dans le 21^e siècle sans perdre son âme ni sa culture. L'accès aux systèmes scolaire et de santé est gratuit.

Que signifie pour vous la Journée internationale du bonheur? Sur une échelle du bonheur, mon chiffre est assez élevé! Normal, je fais partie des privilégiés. Ce jour-là sera néanmoins l'occasion pour moi, comme pour tout le monde j'espère, de réfléchir collectivement à la façon d'améliorer le sort des populations. **BHOUTAN, LOTUS ET DRAGON**, LES ÉDITIONS CAYENNE, 212 PAGES, 60 \$, [ISABELLE MASSÉ]